

Franckesche Stiftungen zu Halle

Kern- und Kraftstellen über wichtige Gegenstände aus D. Martin Luthers Schriften gezogen und alphabetisch geordnet

Luther, Martin Leipzig, 1797

VD18 12750247

Christ und Christenthum.

Nutzungsbedingungen

Die Digitalisate des Francke-Portals sind urheberrechtlich geschützt. Sie dürfen für wissenschaftliche und private Zwecke heruntergeladen und ausgedruckt werden. Vorhandene Herkunftsbezeichnungen dürfen dabei nicht entfernt werden.

Eine kommerzielle oder institutionelle Nutzung oder Veröffentlichung dieser Inhalte ist ohne vorheriges schriftliches Einverständnis des Studienzentrums August Hermann Francke der Franckeschen Stiftungen nicht gestattet, das ggf. auf weitere Institutionen als Rechteinhaber verweist. Für die Veröffentlichung der Digitalisate können gemäß der Gebührenordnung der Franckeschen Stiftungen Entgelte erhoben werden. Zur Erteilung einer Veröffentlichungsgenehmigung wenden Sie sich bitte an die Leiterin des Studienzentrums, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Haus 22-24, 06110 Halle (studienzentrum@francke-halle.de)

Terms of use

All digital documents of the Francke-Portal are protected by copyright. They may be downladed and printed only for non-commercial educational, research and private purposes. Attached provenance marks may not be removed.

Commercial or institutional use or publication of these digital documents in printed or digital form is not allowed without obtaining prior written permission by the Study Center August Hermann Francke of the Francke Foundations which can refer to other institutions as right holders. If digital documents are published, the Study Center is entitled to charge a fee in accordance with the scale of charges of the Francke Foundations.

For reproduction requests and permissions, please contact the head of the Study Center, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Halling Daniel Grand (1980) (1

fein orbentlich jugeben. Und folche Ordnung foll Diemand ohne Urfach, aus lauter Stolz, allein eine Unord. nung bawiber angurichten, verachten, fonbern bem Saufen ju gut, folche Ordnung mit halten. Denn bas mare wiber Die liebe und Freundlichfeit gethan, Gleichwohl foll bas fren bleiben, benn folche Dinge fint gang und gar außerlich, und geben fein Berbienft. -Schwachen im Chriftenthum mußen an Ceremonien gewohnt werben, ihnen gu liebe beobachten fie bie Berffans bigen auch. - Faften bienet nicht, um Gott gefällig ju werden, ober Bergebung ber Gunbe ju erhalten, und ift fein Gottesbienft. Ber es thut, ber thue es, um bas Fleifch zu freuzigen. — Aber bie tollen Beiligen faften einen Tag gu Baffer und ju Brod, faufen und freffen fich barnach ein Bierteljahr alle Tage toll und voll. Etliche faften auch fo, baß fie nicht effen, faufen fich aber fatt. - Und wer mag alle die Martheit und Berfe biefer Binfternis ergablen, welche alle baber fommen, bag man nur bas Wert, nicht ben Gebrauch bes Berts anfieht. - Go find auch alle Gelubbe, womit man Gottes Gnabe verdienen will, unnothig und ichablich. Da fagen bie Marren, fie wollen einen Zag im Jahre nicht effen, fie wollen bas und bas thun ober nicht thun, fie wollen ba mehr Bebeter beten, gleich als ob es barauf antonime und es ihnen etwas belfen werbe.

(Bergleiche biermit ben Abschnitt Faften.)

Christ und Christenthum.

Ein Chriften beißt, nicht barum, bag er von Bater und Mutter geboren ift, auch nicht barum, baß er beißet